



2学期終了 明日から年末年始休業です

本日、一年間で一番長い2学期を終えました。2学期は運動会を始め、音楽会や自然体験学習(5年)、修学旅行(6年)、児童会祭りなどの大きな行事がありました。保護者の皆様におかれましては、日々お子さまの健康管理にお努めいただき、また、度重なる行事の変更に対してもご理解ご協力をいただきました。本当にありがとうございました。そして、保護者懇談会では、学校生活の様子やお子さまの育ちについて、お考えをお聴かせいただきました。おうかがいしたことは、今後の指導に活かして参りたいと思います。今学期もさまざまな教育活動を保護者の皆様はじめ、地域の皆様に見守られながら進めることができました。子どもたちの大きな成長のためにご理解ご協力をいただき、ありがとうございました。

明日から1月7日(木)まで年末年始休業になります。寒い日が続くかと思いますが、長い休みならではの活動(学習や運動、お手伝い)をしたり、感染予防対策を十分した上で年末・年始の催事に参加したり、冬の遊びに楽しんだりして欲しいです。また、けがや病気に気をつけ、健康で安全なお休みにして欲しいです。それでは、よいお年をお迎えください。

終業式における校長先生のお話

8月19日に夏休みが終わり、2学期が始まりました。その頃はまだ暑い毎日でした。9月19日には第100回運動会を行いました。昨年までとは違う運動会でしたが、一人一人が頑張り、とてもよい運動会になりました。10月15・16日には音楽会を行いました。学級や合唱団でたくさん練習をし、とてもすばらしい音楽会になりました。行事の他にも毎日の学校生活も充実していました。授業では、先生や友だちの話を真剣に聞いたり話し合ったりして、みんなで考え合うことができました。この他にも、掃除に一生懸命に取り組む姿や明るく大きな声であいさつする姿、朝、静かに集中して読書をする姿なども見受けられました。多くの学びや新しい経験をして、とても良い2学期になったと思います。

さて、今日は古いことと新しいことについてお話します。まずは古いことから話をします。日本人は年末に年越し蕎麦を食べ、年明けにはお雑煮を食べる習慣があります。なぜ、年越し蕎麦を食べるのでしょうか？蕎麦は“細く長い”食べ物であり、また、蕎麦は“切れやすい”ということから、長生きできるようにとの願いや今年の苦労などを切り捨てて、新しいよい年を迎えるため、と言われていました。なぜ、お正月にお雑煮を食べるのでしょうか？日本には元旦になると神様がやって来るという言い伝えがあります。その神様へのお供え物としてお餅を飾ります。そのお餅をお雑煮にして食べることによって、神様から守ってもらい、その年が良い1年になると考えられています。年越し蕎麦と、お雑煮にはこんな意味があるのです。

次に新しいことについて話します。皆さんは『GIGA スクール構想』という言葉を知っていますか。簡単に言うと、日本の全ての小中学生に一人1台のパソコンが渡され、授業などで使っていくということです。先週、仁礼小学校にi Padが届きました。本格的には来年の4月から使いますが、すでに使い始めた学級もあります。i Padは校舎内のどこにいても、インターネットに接続できるので、調べ学習をその場で行うことができます。さらに、i Padからプロジェクターに自分が作った画面を送ることもできます。来年の夏休みからは、自分の家で使えるようになります。そうすると、宿題や自主学習をi Padで行えるようになります。もちろん、ゲームとしては使えませんが、とても便利な勉強道具になると思います。学校の授業を自分の家で受けることもできるようになります。新しいことの話はここまでです。年越し蕎麦やお雑煮のように古いことと、一人一台のi Padのように新しいことのどちらにも大切な意味や目的があります。これからの時代は、今まで以上に古いことと新しいことが混じり合う、そんな時代になっていくのかも知れません。

88日間の2学期が今日で終わり、あと1週間ほどで新しい年、令和3年2021年を迎えます。明日からの14日間の冬休みでは、コロナやかぜやケガなどに気をつけて、1月8日金曜日の3学期始業式は、全員が元気に登校し、会えることを楽しみにしています。よいお年をお迎えください。



仁礼っこのようす



12月18日に行った児童会祭り。各委員会が趣向をこらしたゲームを企画し、各チームで記録を競い合いました。写真は運動委員会的当てゲームです。



6年生は、東中学校2年生とオンラインでのやりとりを行いました。中学校の生活や学習について知りたいことを中学生へ伝えていました。



2年生は、畑で育てた大豆でみそ造りをしました。醤油店の方に教わりながら、豆をつぶしたり、米糰と混ぜたりすることを楽しみながら学びました。



3年生以上の学年では書き初めの学習をしました。6年生は依田周二 前教頭先生から筆づかいのポイントなどを教えていただきました。

1月のスクールカウンセリング

○1月のスクールカウンセリングは1月15日（金）9:30～12:30（沼田真理先生）です。ご相談をされたい場合は、担任を通じて学校までご連絡をお願いします。なお、その他の日でも調整ができる場合がありますので、遠慮なさらずご連絡をください。

新型コロナウイルス感染症、インフルエンザにかかった場合について

休みに、児童または同居家族が新型コロナウイルス感染症に罹患、または接触、濃厚接触と判断された場合は、学校（245-2343）または学級担任へ連絡をお願いします。その他、かぜ症状等によりPCR検査を受けた場合も連絡をお願いします。学校につながらない場合は、須坂市役所（代表 245-1400）へ連絡をしてください。（12/29（火）～1/3（日）は学校閉庁日です）

インフルエンザにかかって、1月8日（金）の登校日に欠席が見込まれる場合は、7日（木）正午までに学校へ連絡をお願いいたします。

健康チェックは休み中もお取り組みください。朝、夕の検温と家族の健康観察をお願いいたします。